

La semana en el extranjero

Inglaterra
La Cámara de los Comunes aprobó el proyecto de ley del Gobierno, fijando los efectivos del ejército inglés en 250.000 hombres.

Bajo la presidencia de nuestro Embajador Sr. Merry del Val, se ha celebrado la Asamblea convocada por la Cámara de Comercio española en Londres. El Informe leído por comisión ejecutiva dice que los tratados que se concierne en dar asegurar a España las cosas esenciales para sus industrias, cosa que solo podrá conseguirse si, por nuestra parte, hacemos concesiones a los países con quienes mantenemos relaciones comerciales y no son exageradas las nuevas tarifas de Aduanas.

Por el Comité inglés encargado de las obras, se ha presentado a la Cámara de los Comunes una proposición pidiendo se emprendan inmediatamente los trabajos del canal de Suez, para el objeto de dar trabajo a los numerosos obreros que están parados.

La situación en la frontera de Irlanda y el Ulster se agrava por momentos, anunciándose importantes concentraciones de tropa.

Alemania

En los círculos parlamentarios corre el rumor de que el canceller (ministro) declaró que es imposible encontrar por medio de impuestos, los 60.000 millones exigidos por los aliados. Esta disposición—dicen—tendría como consecuencia el encarecimiento de la vida, y los contribuyentes considerarian como un sacrificio el satisfacer la menor cantidad posible de impuestos, toda vez que servirían para pagar al adversario.

Continúa la baja del marco.

La policía berlinesa ha descubierto en una potente estación de Telegrafía sin hilos, perteneciente a los comunistas. Los documentos encontrados en ella demuestran que se habían recibido numerosas comunicaciones de Moscú en estos últimos tiempos.

Las bajas de Alemania durante la Gran Guerra se calculan—según declaraciones del propio Gobierno—en 1.888.356 muertos y 4.246.779 heridos.

Italia

Telegrafan de Catania que el Etna arroja por su cráter gran cantidad de substancias incandescentes hasta 500 metros de altura, oyéndose grandes ruidos subterráneos. Durante la noche el cráter aparece iluminado, percibiéndose un gran resplandor rojizo desde considerable distancia.

El día 28 llegaron a Roma los Soberanos belgas. Fueron recibidos por el Rey y el Gobierno. Después se desplazó al palacio del Quirinal para saludar a la Reina, y de allí al Vaticano a cumplimentar al Papa.

Francia

Las negociaciones comerciales con España han tomado un aspecto muy favorable, que hace esperar una pronta y amistosa solución.

Ha sido con objeto de visitar la zona de protección en Marruecos el Presidente de la Republica señor Millerand.

Ha sido designado el Sr. Borthon como presidente de la delegación francesa en la conferencia de Génova.

Rusia

Está gravemente enfermo Lenin, director de la Republica de los Soviets.

Cuando el descomento en el ejército ruso en vista de lo insuficiente de sus pagas por la desproporcion enorme que sufre sufriendo el rublo papel emitido por el Gobierno.

La Delegación rusa que ha salido para Génova, consta de 80 individuos incluyendo secretarios, mecanógrafos etc. Los soviets han votado para cada uno de ellos un crédito de 150 millones de rublos papel (unas 900 pesetas). Además, los gastos de los delegados en Génova, ascenderán diariamente a 120 millones de rublos sovielistas.

Noruega

El día 1.º de julio saldrá con dirección Polo, una expedición al mando del Sr. Amundsen, la cual penetrará en la zona glacial por la isla Wrangel.

La expedición durará de cuatro a cinco años.

Se encuentran 70.000 obreros sin trabajo.

Estados Unidos

El día 1.º se han declarado en huelga todos los mineros.

Dícese que España trata de realizar en Nueva York, un empréstito de 50 millones de dólares.

El Senado ha ratificado el Tratado del desarme naval.

TALLER DE MÁRMOLES DE Jesús Martínez

LÁPIDAS - PANTEONES - ESCULTURAS CHIMENAS - PAVIMENTOS Y DEMÁS TRABAJOS EN PIEDRA ESPECIALIDAD EN LÁPIDAS Y SARCOFAGOS Carrillo de Albornoz, 10 CAENCA

COMO PIENSA EL OBRERO CATÓLICO

El Comité de la Unión de Sindicatos Católicos de Valladolid, va a emprender una campaña activísima con tendencia a regularizar el coste de la vida, solicitando para ello la intervención del Gobierno, a las autoridades y público, por considerar que el alza de las subsistencias es abusiva y caprichosa.

Nos parece bien el propósito y a ello vamos a darnos en la medida de nuestras fuerzas, pero tememos que no podamos entre todos contra la codicia de los acaparadores y explotadores que nos sitúan; para conseguirlo hacía falta un grito de "A ELLOS", y que no quedase rezagado un mortal en el atasco. La raza semítica ha sembrado por el mundo la semilla de la codicia, ¡y hay tantos judíos!

Leemos en un periódico social católico:

"Continúa en pie el problema planteado con motivo del despido de 140 obreros del depósito de "A ELLOS", que podían de cumplimiento de la ley sobre horas de trabajo y el abono de las horas de trabajo con arreglo a lo que aquella preceptúa.

"No queremos tratar del fondo de este asunto, que damos por pagado y olvidado; pero nos duele sobre manera la violación del derecho moral que en el mismo hay.

"Siempre hemos creído que valía más la firma del Rey que la de cualquier inermem o empleado de una Compañía, y al examinar algunos anuncios y advertencias que se hicieron públicos nos quedamos atónitos.

"¡Señores! ¡Y que pierda y que pase hambre el que defiende una ley, el que pide amparo a su cumplimiento!

"Ni Junta Local de Reformas Sociales, ni autoridad, que se declara a los mismos obreros "de brazos caídos." ¿Qué país!

"Si el obrero se sale de la ley, le reventan; si quiere que se cumpla la ley, porque le favorece, lo reventan también; quién sabe dirigir al pueblo! ¿Qué grandes responsabilidades ante Dios y ante los hombres!"

"Lo cual quiere decir que los obreros católicos no son unos mansos ni unos enucos que soportan arbitrariamente ni atropellos ni menos vejaciones, sino seres conscientes e libres que tienen como norma cumplir con sus deberes y exigir sus derechos.

"Lo lamentable es que no cumplen con los suyos Gobiernos y Empresas después de establecerlos y proclamarlos.

Leer LA RAZÓN equivale a saber todas las noticias y sucesos interesantes de la provincia.

¿Quién fue el P. Antonio Vidá?

Del importante diario de Melilla España y Marruecos, copiamos el siguiente artículo que ha inserto con igual título que nosotros y que por estimarlo muy interesante damos a conocer a nuestros lectores.

"¿Qué dulce y consolador es el morir por la Patria!"

El P. Antonio Vidá, de Renedo, de San Fernando, de Isabel la Católica, de Felipe II y de tantos y tantos brillantísimos soles como alumbra el cielo español (¿Qué dulce y consolador es verse acogido entre sus brazos y ser presentado a la faz del mundo por tan excelsa Patrona, que no quiere otras galas ni otras joyas que a sus propios hijos, sacrificados en aras de su amor).

El R. P. Antonio Vidá Pons, religioso escolapio y capellán auxiliar del Tercio de Extranjeros murió santa y heroicamente en la madrugada del día 19 en el momento preciso de estar inclinado prestando los últimos auxilios a uno de los heroicos de la refregia.

Había nacido en Alcañiz en 1806. Desde muy niño dió pruebas de su grandeza de alma, de su ingenio vivo y penetrante y al propio tiempo de una sencillez encantadora, que distinguieron toda la vida. Ingresó en el Noviciado de las Escuelas Pías de Peralta de la Sol, donde se fundió y templó su alma para la virtud. Hizo su profesión de Votos simples en Agosto de 1829. En 1832 (Navarros) dio de curso los tres primeros años de su carrera escolapía, sobresalió extraordinariamente por su aventajado talento y por un conjunto de buenas cualidades que todos envidiamos. P. Antonio era siempre el compañero, el amigo de todos. En Julio de 1917 se dirigió con sus hermanos aragoneses a la casa de estudios que la Provincia tiene cerca de Zaragoza.

A fines de Octubre de 1918, cuando la gripa diezmató los pueblos de muchos provincianos. España, tenemos ocasión de admirar un hecho heroico de la vida del P. Antonio Vidá.

Siéntense gravemente enfermos casi al mismo tiempo los cuatro Padres profesores de la casa de estudios, los dos hermanos operarios y todos los jóvenes escolapios, menos el Padre Antonio, que era el único consuelo de todos; no descanaba un momento ni de día ni de noche para que no faltara nada en materia de tanto dolor. Llegó a tener en una noche cuatro cañiveres en el Colegio, sin que tuviera a nadie que le pudiera auxiliar; cerró carinosos los ojos del P. Recor. de su hermano y de un Hermano y de un compañero, cuyo de curso. Admirar su serenidad pasmosa, su ánimo extraordinario en tan inmensa desolación. Mirad, solo, atender a todos sin sucumbir. La Divina Providencia le reservaba para mayores sacrificios.

Terminados sus estudios y ordenado sacerdote, fué destinado al Colegio de Jaca, a la magna obra de educar a los niños, de formar su inteligencia y su corazón; aquella con las letras, éste con la piedad. Pronto brillaron los frutos de todos sus discípulos, de los Padres del Colegio y de toda la población.

Oye un día la voz de la Patria y acude presuroso al para él tan gran llamamiento. Viene a Melilla agregado al batallón expedicionario de Melilla, núm. 19. Una vez aquí siente los impulsos del amor patrio que le llaman al sacrificio... y solicita voluntario ir de capellán Auxiliar al Tercio de Extranjeros. A principios del mes de Octubre recibe el nombramiento. Ya tenemos allí entre sus queridos Legionarios.

Todos le respetan, todos le quieren.

No ha faltado a ninguna de todas las operaciones en que la Legión tomó parte. El mismo tenía escritas unas interesantes memorias de cada una de ellas, ¡Lastima sería que se perdiesen!

En todas las operaciones se distinguía por su arrojo y valentía, no reparando nunca en el peligro. Donde quiera que caía un bravo

escolapio, allí estaba el heroico escolapio prodigándose sus consuelos.

Llega el día 18 en que nuestras tropas tropiezan con un enemigo tenaz y poderoso. Tres veces fuera de la legión tuvieron que cargar a la bayoneta, y el Padre Escolapio, acudía a todas partes para que no les faltaran los últimos consuelos que la Religión y la Patria ofrecen, a los que por Dios y por la Patria mueren. Parapetados en la posición de Ambas se proponen descanchar cuando notan que el enemigo les llama de nuevo a la pelea. El valiente capellán, sin hacer caso a los carifiosos requerimientos de sus Jefes y compañeros para que se quedase en la posición, salió a socorrer a los primeros heridos. ¡Lo llamaba el sacrificio! En el preciso momento en que inclinado auxiliaba el oleo santo a un herido, cae en tierra herido de muerte por una bala certera, el elegido del Señor, el Siervo de Cristo, el escolapio modelo, el valiente capellán Auxiliar del Tercio. Como reguero de polvora se extendió la noticia por entre los valientes legionarios, que le querían con delirio. Ha sido herido el Padre, nuestro Padre, nuestro único consuelo en estos críticos y pavorosos momentos.

Descanse en paz. Rindámosle un tributo de admiración al héroe y una oración al amigo y hermano.

NEUVA CASA DE VIAJEROS DE EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos. Amplias habitaciones.

Plaza de Cánovas, núm. 13 CUENCA

El Alcalde de Cuenca

Don Aurelio Torralba Moreno ha sido nombrado, por real orden, alcalde de esta ciudad.

Nosotros esperamos que, por su juventud, competencia y moralidad, ha de hacer, al frente del Ayuntamiento, la campaña que tanto demandan los conguenses.

La desviación del río Hucdar, el arreglo de las calles de la población, la terminación del quiosco de la Plaza de la Cruz, el Parque de Cánaveles, la terminación también del Grupo Escolar y tantas otras obras a que se ha dado comienzo solamente, deben acabarse sin demora alguna. A quien se acoge con simpatía al dicho nombramiento, entendemos que ha sido un acierto de nuestro diputado el designar al gobierno persona tan instruida y deseosa de laborar por el rápido engrandecimiento de Cuenca.

Que esto se convierta brevemente en realidad deseamos. Reciba el Sr. Torralba nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

Los Mentecatos

Las pasadas elecciones de concejales y la próxima designación y nombramiento de alcaldes, me sugiere unas cuantas reflexiones que no puedo menos de estampar en estas cartujillas.

Ignoro todo cuanto sobre este particular viene aconteciendo en las capitales de provincia; pero con certeza puedo decir algo de lo que sucede en los pueblos.

Hay en todos estos un grupo de gente holgazana y desocupada que ningún beneficio presta a la sociedad. Su vida vegetativa se reduce a comer, beber, dormir, jugar al lute, ir a caza y pasar en la plaza. Los problemas sociales, aun los más interesantes y urgentes, no consiguen atraer su atención; carecen de iniciativas y en sus huecos cerebros no brilla la más pequeña partícula de idealidad. Son unos inútiles, unos lo que vulgarmente se dice unos mentecatos.

Pero... hablad de pagar la cosa pública; de nombrar alcaldes o jueces municipales, ya veréis como todos, absolutamente todos, sin excepción, pretenden desempeñar estos cargos.

Méritos: Las dos yuntas de mulas que su padre dejó al uno; el tener el patrón cuatro vacas y veintitantos cerdos, y porque desciende de un viejo cacique plagado de ruindades y culpables contubernios; aquel porque dice que aprobó dos cursos del bachillerato veinte años ha... Total, nada. Petulancia, meñez e incapacidad.

Muchas, muchísimas veces, cuando los he visto reunidos y hablando de estos asuntos ha pasado por mi mente la intención de decirles: Mirad! si aprovecchas para matar perdices; pues sigue con tu escopeta, reclamos y pachines; ¿a ti se te arregia bien el hacer cuartos pructas con tu jacá? haz cuantos te vengan en gana; ¿qué es de ciento y raya al más pintado para decir ganadas en la plaza? que se ingenie y diga muchas, y si aquí tiene más caletre que todos para adivinar las arobas de lana que tiene un hato de borregos, más bien que se dedique a eso y multiplique sus ganados y acreciente sus bienes; pero sabed, que para gobernar estás incapacitados o más claro, que no tenéis la necesaria instrucción para desempeñar ningún cargo de importancia si algún día el pueblo, generalmente ingenuo y poco entendido, os lo ofreciese, lo digno y lo honrado será no aceptarlo. Porque... (Nuestros compañeros a tocar la guitarra o al piano en acto público sin conocer, medianamente siquiera, el manejo de estos instrumentos? ¿No sería ello hacer el ridículo? ¿Qué diría la gente de vosotros? ¿Seríais objeto de burla y rechifla.)

Más... ¡ay! seguramente no se convencerán! sino que se mofarían de mí deseándole mis patularras con ese aire fanfarrón, petulante y odioso de amos del pueblo.

Y ahora pregunto yo: ¿Quiénes son los mentecatos, los que no sabiendo una letra de gobierno quieren gobernar a los demás o aquellos que se lo consienten?

Aquíllas García Núñez

SE DESEA matrimonio sin hijos para cuidar casa. (Nazon en Marratón Catalina, 64. Pral.

De Instrucción pública

A los Alcaldes de Las Majadas y Hontanayo, se han remitido los títulos administrativos de maestras sustitutas para que asumiendo de ellas de dichos pueblos a favor de D.ª Pilar Arribas y D.ª Julia Diezhandino.

Con fecha 23 del actual se comunicó a la Ordenación de pagos el importe, de D. Santiago Jiménez Cortijo, Habilitado de Tarazona y el día 24 se remitió a dicho Centro y a la Dirección general certificación del acuerdo de la Junta provincial, designando Habilitado sustituto de dicho partido a D. Lorenzo Alarcón.

A la Dirección general se ha remitido expediente de portada de D.ª Soledad Moral y D.ª Pascuala Martín, maestras de Fuentes y esta capital respectivamente.

Con fecha 29 se remitió a la Ordenación de pagos las nóminas adicionales por diferencias de los meses transcurridos en el presente mes de Agosto del partido de Tarazona, condecorados por el Habilitado sustituto; y la especial por haberes que dejó devengados don Hermilina Fernández, maestra que fué de Lorenzo de Santalago.

Se anuncia un consejo entre los señores maestros de Tarazona, una Escuela nacional unitaria de niños, vacante en dicho pueblo.

Se ha convocado para la elección de Habilitado de los maestros del partido de Tarazona, por definición del que desmpeñaba dicho cargo.

EMPLER BIEN EL DINERO

ES GANAR DINERO

Anunciar en LA RAZÓN, que circula profusamente por toda la provincia, es vender enseguida cuantas existencias tengan en sus almacenes todos los comerciantes,